
O17 : Les noms masculins en -é, -er et -ier. 

• Les noms masculins terminés par le son [e] ou [je] s’écrivent  

généralement -er. 

un conseiller, le gouter, le papier, un cuisinier 

Sauf : le pied, le nez 

• Tous les noms de métiers et d’arbres qui finissent par le son [e] ou [je] s’écrivent -er. 

le boucher, le boulanger, le pâtissier, le charcutier, le pêcher, le pommier, le cerisier 

• D’autres noms terminés par le son [e] s’écrivent -é. 

le fiancé, le bébé, … 
 
 
As-tu bien compris ? : 

1. Complète les noms avec -é ou -er. 

a. a. L’ét..........., j’aime prendre un gout........... sous le poiri...........  . 

b. Le chimpanz...........  fait des grimaces pour faire rire le béb........... . 

c. Avant de sortir, je lis un peu dans le canap........... . 

d. Nous allons au march........... pour acheter du pain chez le boulang...........  . 

e. Prendras-tu un caf........... après le din........... ?  

f. Le pompi........... met tout le monde hors de dang........... . 

2. Écris les noms au masculin. 

a. une bergère →  ...............................................           

b. une boulangère →  ..........................................     

c. une fromagère →  ...........................................  

d. une pâtissière →  ............................................  

e. une crémière →  ..............................................         

f. une cavalière →  .............................................  

 

 

 

 


